

Considera Fitch sostenible el nivel de deuda de los estados con elecciones, pero ve riesgos por baja inversión

Los estados reportan bajo endeudamiento que se traducirá en sostenibilidad

Bajo endeudamiento de estados con elecciones

Escrito por: Roberto Romero Mayo 15, 2018, 5:41 p.m. Economía

La firma calificadora Fitch Ratings aseguró que aunque los estados del país que tienen elecciones para gobernador en este año tendrán un proceso ordenado y tienen en general un bajo endeudamiento, mantienen cierto riesgo porque su gasto operativo consume un porcentaje muy alto de sus recursos y la inversión se mantiene limitada.

Se trata de la Ciudad de México, Morelos, Chiapas, Veracruz, Guanajuato, Yucatán, Tabasco y Puebla.

La firma señala que no importará el resultado electoral en estas entidades pues todos estos estados mantienen actualmente indicadores adecuados de sostenibilidad.

Fitch considera que el endeudamiento relativo de estas se mantendrá de bajo a moderado en el mediano plazo y que con excepción de Veracruz, la deuda directa de largo plazo representó menos de 0.50 veces los ingresos fiscales ordinarios de los nueve estados analizados.

Agregó que ayuda el Sistema de Alertas de la LDF que impone un límite de endeudamiento.

Fitch apunta que un cambio significativo en los criterios del gobierno federal en materia de financiamiento del gasto educativo podría impactar la flexibilidad fiscal de las entidades en el mediano plazo, dado el peso de este gasto en los presupuestos estatales. Se trata de la creación del Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa.

Con excepción de Ciudad de México, los estados presentan alta dependencia de los ingresos federales, lo cual preocupa porque un dinamismo económico menor podría afectar las participaciones que reciben.

Por otra parte, una disminución en la entrega de recursos etiquetados para inversión otorgados por el próximo gobierno, bien podría detonar una demanda mayor de fondos crediticios por parte de las entidades federativas.